

# DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes . . . . . 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. . . . . 1'50 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número suelto . . . . . 0'10 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la	En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado . . . . . 0'25 »	Redacción, no se devuelven los originales	Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

## Por qué no fuimos a las elecciones

Hoy deben celebrarse en el distrito de Villanueva-San Feliu, elecciones parciales para cubrir la vacante que dejó el Sr. Jansana al ser elegido diputado a Cortes por San Feliu.

Estas elecciones quedarán reducidas a un simulacro, pues el candidato de la *Lliga* Sr. Maynés tenía asegurado el triunfo y por esto los republicanos de San Feliu y de todos los pueblos del distrito, renunciaron a tomar parte en la lucha.

Siendo este el criterio de todos nuestros correligionarios, forzosamente teníamos que aceptarlo los de Villanueva y únicamente procuramos evitar que el candidato de la *Lliga* saliera elegido por el art. 29.

Siempre hemos creído que por pocas que sean las probabilidades de triunfo, los republicanos debíamos

acudir a la lucha, pero en el caso presente dichas probabilidades eran completamente nulas y cualquier esfuerzo por nuestra parte, además de resultar inútil, hubiera dado al candidato de la *Lliga* apariencias de vencedor.

Por esto creemos que el retraimiento de los republicanos ha sido completamente justificado. Ya que no había posibilidad de vencer, a lo menos el representante de la *Lliga* habrá tenido que sufrir las consecuencias de la corrupción electoral que sembraran sus predecesores, y pagar el arroz de los imbéciles que sólo esperan estas ocasiones para llenarse la barriga.

A nuestros correligionarios, les aconsejamos que no voten o que voten en blanco.

les oponen la justicia y la razón, aun que por desgracia y para vergüenza de la civilización, hay que imponer esta misma razón y esta misma justicia a fuerza de cañonazos para responder a la agresión que en mal hora lanzaran sobre Europa las águilas germanas.

La España del siglo XX, que no fué admitida hace cien años en el concierto europeo después de la batalla de Waterlloo, por creer bastarse a sí propia, recordando quizás al legendario Cid, se encuentra hoy también aislada y lo estará más aun el día de la paz por no haber hecho hasta el momento un noble gesto de matrona digna, saliendo en defensa de los pueblos oprimidos y de las neutralidades violadas.

Como entonces, a pesar de haberse derramado en nuestro suelo tanta sangre liberal, a pesar de nuestras razones étnicas, de nuestra posición geográfica inmejorable, no seremos tampoco admitidos por culpa de estos políticos que, haciendo escarnio de nuestras tradiciones democráticas, parece que o por miedo o porque ya no vibra en su corazón el liberalismo de sus antepasados, no hacen una declaración que nos dignifique a los ojos del mundo.

Qué hermoso sería ver a la vieja España, la que descubrió un mundo, la que su lengua hablan millones de moradores de la Tierra; no con la fuerza de las armas, pero sí con la autoridad que le da el haber sido un tiempo el pueblo más grande, levantar su voz en el coro de neutrales y proclamar sus simpatías por los que luchan por la Razón y el Derecho.

## AISLAMIENTO SUICIDA

España está pasando por uno de los períodos más graves de su historia. De nación sin pulso, muchos la han calificado; y a fe que razón tienen los que de tal manera aprecian el papel nada airoso que está haciendo ante el actual conflicto guérrero.

Escudada bajo la capa de una neutralidad hipócrita (hablamos de la España oficial o de los que directamente dependen de la España oficial) pero demostrando a cada momento que con todo y dentro de un régimen constitucional, flota en el ambiente el espíritu sutil pero dañino de la reacción y del absolutismo, ahoga siempre por medio de me-

didias gubernamentales, so capa de patriotismo, todo sentimiento natural y legítimo que se desborde del corazón impulsado por la fuerza que nuestro entusiasmo por la causa del derecho y de la justicia, representado por los aliados, nos comunica.

Traidores a la Naturaleza seríamos, a la Libertad y a la Democracia, si en esta grande epopeya de la Historia universal, nuestra alma latina no exteriorizara sus simpatías hacia la Francia, la que proclamó los Derechos del hombre, hacia Bélgica, la nación mártir, hacia todas las que contra el militarismo brutal y despótico de los imperios centra-